

«In time and frequency and ready for schedule. Qüemeu de la Barca?...»

Así durante doce años, cada fin de semana aparecía en la frecuencia y hora convenida JOAQUIN GONZALO Y PEREZ DE GUZMAN, modelo de radioaficionados, y con títulos para demostrarlo, entre otros, y quizá el más difícil de alcanzar, miembro del Cuadro de Honor (Honor roll) de los DX'ers del Mundo, y otros muchos títulos difíciles de recordar, porque con su típica modestia no los mencionaba nunca.

A mí me chocaba que un hombre que pasó gran parte de su vida en la cama estuviera tan al tanto de los problemas de nuestra afición no sólo en España, sino en el mundo, ya que eso no se aprende dando reportes de señal y enviando QSL, sino charlando con el corresponsal y teniendo amigos de verdad en todas partes. Sostenía que se había inventado su inglés, que no tenía nada que ver con el de Oxford, pero lo cierto es que no perdía una estación DX, en los «pile-ups» no llamaba a destiempo, ni en la frecuencia del otro, escuchaba, tenía mucha paciencia, casi se podía decir que no lanzaba una llamada más que cuando le iban a contestar, y ¡vaya si le contestaban!, y todo esto sin el «Break-break, coleguita» y sin «Quito Roma, Victoria».

Joaquín entendía de todo, le interesaba todo, tenía mucho sentido común, tremendamente rápido en la comprensión de los problemas, sabía o intuía la razón de las actitudes de los demás, y con sus corresponsales se «situaba» teniendo en cuenta las diferencias culturales, religiosas, políticas, don éste absolutamente extraordinario, dadas las circunstancias. No entendía que se pudiera siquiera pensar algo malo o poco honroso de los que él consideraba sus amigos, a veces el peso de la evidencia haría que él callara, pero jamás se sumaba al coro de los maledicentes. La mentira y la doblez no las perdonaba y era agudo e hiriente con los que engañaban.

Aquí tenía buenos amigos: Jorge Rodon, W4 RVK, y Eduardo Peña, W4 DVW, junto conmigo, éramos los más asiduos, curiosamente los tres somos médicos y los tres andamos como versos sueltos desde que se nos fue Joaquinete, como cariñosamente se le conocía en radio. Esta mañana me llamó Jorge desde Miami para que le cuente y le diga detalles. Lo mismo Eduardo, que fue quien me dio la noticia.

Yo vine a este país, ya talludito, veintiséis años, los primeros a fuerza de estudiar y trabajar se pasaron sin notarlos, cuan-

do ya tuve consultorio, casa propia, etc., me hice radioaficionado, entre otras cosas para estar más cerca de los míos, y ahí fue cuando apareció Joaquín en mi vida, un día del verano de 1965:

«Oye, tú; y ¿tú cómo te has hecho radiopita?...» «Pues por haber oído a Jaime hablar de EA 4 BF, que fue compañero suyo de estudios.» Desde entonces De la Barca (corrupción de Dinamarca, empezó por EA 7 Italia, Dinamarca y acabó por De la Barca) y



Foto de EA 4 OQ, Alfonso García Noceda

yo hemos tenido QSO prácticamente todos los fines de semana, hablando de lo divino y de lo humano, haciendo DX; recuerdo un día con Matiola 7IR que interrumpimos el QSO para hacernos la isla de Swan, entonces un KS 4. Siguiendo las andanzas de Don Miller, con los países que éste activaba y con los que se inventaba. Los problemas con las QSL's, la «DX pedition» a Ifni, TJ 1 OQ y Guinea, y tantas y tantas cosas y recuerdos, que fueron cimentando una amistad, probablemente la más grande que he tenido desde mis años mozos.

El recuerdo que tengo de él es de su voz, nunca le vi y tengo de él una malísima fotografía, pero creedme que cada vez que enciendo «el radio», como él decía, creo que voy a encontrar por la magia del dial EA 7 ID «in time and frequency and ready for schedule».

FELIX DE PINIES  
WB 2 QMU

---

## EA 7ID... en su memoria

**Por FERNANDO J. FERNANDEZ MARTIM, EA 8 CR  
2.º operador**

Hoy he dado instrucciones sobre algo bien penoso: retirar a EA 7ID del Cuadro de Honor, cuyo primer puesto ocupó durante tantísimo tiempo.

Después de hacerlo siento que debo escribir estas líneas. Unas líneas de homenaje y admiración para quien, como tú, Joaquín, has sido durante todo este tiempo nuestro número 1. Creo que seguirás siéndolo para muchos de nosotros.

Hicimos nuestro primer QSO hace diecinueve años. Conservo tu QSL de aquel QSO de 1958, que ahora adquiere un valor muy especial. Y nos conocimos casi por entonces, uno o dos años después. Desde entonces tuvimos, probablemente, miles de QSO's. Nunca en tanto tiempo dejaste de estar activo. Durante el paréntesis en que yo, por diversas razones, permanecí alejado de las bandas, que no de la radio, recibía puntualmente el recuerdo y noticias de algunos ami-

gos. Naturalmente, no faltaban las tuyas, con tus bromas, siempre agudas e ingeniosas, acerca de la nueva afición que por entonces me ocupaba.

Recuerdo ahora cuando en la época de la transición de la AM a la SSB hablábamos y hablábamos sobre proyectos, esperanzas y penas de EA, sin equipos adecuados para competir con los «monstruos» en el «pile-up» de alguna expedición. Soñábamos con Warrior's y Marauder's, modelos que por entonces hacían furor. Y recuerdo también tantísimas horas como empleamos para trabajar, juntos y por primera vez, una estación de Corea. Era en 15 m y en AM!

Siempre alegre, siempre ameno, siempre educado y amigo. Siempre radioaficionado.

EA 7ID, D. Joaquín Gonzalo, nuestro Número Uno.

Ahora ya no está. Descanse en paz.